


CICLO DE CINE DE HUMOR 

Del 1 de octubre al 28 de enero, todos los lunes a las 7,30 h., en el 
Centro Municipal de Cultura. (C/. Madrid, 50). 
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3 diciembre 1984 

GENTE· 
DIVERTIDA. 

Es la segunda parte de 
«Esa Gente tan divertida». 
Dirigida por Zvi Shisel en 
1981. La película se basa 
en las distintas situacio
nes que se provocan por 
parte de los autores de la 
película y que son rodadas 
con una cámara oculta. 

19 noviembre 1984 

COMO ELEMINAR A ·su JEFE 
• 

. o o 

Tres secretarias de una importante empresa comercial es
tán bajo las órdenes de un tirano jefe, lo que las lleva a unirse 
contra él. Una serie de malentendidos dará lugar a que lo se
cuestren en su propia casa, aprovechando esta circunstancia 
para efectuar importantes cambios en la oficina, tales como la 
supresión del reloj para fichar, readmisión de despedidos, guar
dería infantil y muchas cosas más. La liberación inesperada 
del secuestrado da lugar a un sorprendente final. 

26 noviembre 1984 

TIEMPOS .. 
MODERNOS 

«Tiempos Modernos», escrita, 
producida, dirigida y protagoni
zada por Charles Chaplin, es pro
bablemente una de las mejores 
representaciones cinematográfi
cas de la sociedad industrial. Re
fleja y critica una sociedad tre
mendamente mecanizada, en la 
que el individuo llega en algunas 
ocasiones a comportarse mecá
nicamente, adoptando actitudes 
absurdas y divertidas. 
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MI_ AMIGO EL . 
·EXTRA-·
TERRESTRE
Dos ancianos, uno de

ellos interpretado por 
Louis de Funes, que viven 
en una aldea de la baja 
Francia, dedicándose a 
emborracharse y a plantar 
un tipo ·especial de coles 
con la que cocinan una 
sopa de extraordinarias 
propiedades, se encuen
tran una noche con la visi
ta de un extraterrestre. 
Poco a poco se hacen ami
gos suyos y ante las com-

. plicaciones que empiezan 
a surgirles, deciden irse 
con el al planeta del que 
procede el extraterrestre. 
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GET AFE no comparte necesariamente el cri
terio de sus colaborado,es en los trabajos publi
cados en estas páginas. La opinión de esta revista 
se expresa únicamente en las editoriales. La plu
ralidad de criterios reflejada en las colaboracio
nes firmadas responde a nuestro deseo de mostrar 
la mayor amplitud de ideas en beneficio de nues
tros lectores. 

Editorial 

El Ayuntamiento y su 
• 

comprom1s0 

En el mes de mayo el Gobierno 
Municipal, a través de su 

propuesta al pleno del 
Ayuntamiento, se comprometió a 
que en ningún caso los impuestos 

municipales subirían en el resto de 
la legislatura por encima del coste 

de la vida. 
Y éste es el compromiso que se ha 

cumplido. Se han aprobado las 
tasas para 1985 y un 

procedimiento más comodo para los 
vecinos y más racional y 

beneficioso para el conjunto del 
pueblo suprimiendo una se1ie de 

impuestos como la basura, el 
alcantarillado, la extinción de 

incendios y aumentando el tipo de 
la Contribución Territorial 
Urbana, asegurando que en 

cualquier caso el conjunto del 
pueblo pagará menos impuestos en 

1985 que lo pagado en 1984. 
Pero desde un punto de vista de un 

ayuntamiento progresista 
gobernado por socialistas había que 

dar un paso más dentro de la 
filosofía de una política fiscal de 

izquierdas que asegurara de un 
lado que el que «más tenga más 

pague» y de otro una 
racionalización justa y equitativa 
tendente a igualar las realidades 
sociales de los distintos pueblos 

que componen la Comunidad de 
Madrid. 

Y esto se ha hecho a través de la 
petición a la Comunidad 

Autónoma para que imponga un 
recargo sobre la renta del 3 % en 

todos los pueblos de la provincia, 
petición formulada por los 6 

alcaldes de la Zona Sur y entre 
ellos evidentemente nuestro 
alcalde. 
Desde este Ayuntamiento se ha 
luchado y se luchará por que en 
este país no existan unos 
ciudadanos de primera con derecho 
a una buena red de infraestructura 
viaria; con unos equipamientos 
sanitarios adecuados, un nivel de 
educación y cultura elevados y 
otros ciudadanos de segunda que 
históricamente han sido las clases 
populares y trabajadores sin ningún 
derecho a mejorar nuestra calidad 
de vida y a que nuestros hijos 
puedan gozar el día de mañana de 
aquello que a nosotros nos faltó. 
Con esta situación de injusticia que 
en nuestra Comunidad Autónoma 
en algunos casos resulta 
escandalosa hay que terminar. Y 
ésta es justamente la pretensión de 
este recargo sobre la renta, crear un 
fondo de solidaridad que va a salir 
exclusivamente de aquéllos que 
tienen más en nuestro pueblo y en 
el resto de la provincia para 
distribuirlo de una forma justa y 
solidaria, invirtiendo más en 
aquellos sitios de más necesidad y a 
nadie se le escapa que estos sitios 
son los pueblos de la zona sur de 
Madrid. 
Por tanto el Ayuntamiento ha 
cumplido su compromiso por 
partida doble: el año 1985 la 
mayor parte del pueblo pagará 
menos que en 1984; una segunda 
parte, entre un 20 y un 30 % pagará 
algo más y una minoría pagará 
bastante más que en 1984. 
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Opinión 
COMUNISTA-------------------

impuesto del 3% sobre el LR.P.F. un Fondo de Solidaridad 

En el último Pleno extraordinario del 
Ayuntamiento celebrado el día 24 de oc
tubre, se aprobó con el rodillo de los vo
tos del PSOE la petición a la Comunidad 
Autónoma de Madrid de que imponga 
un impuesto del 3% sobre el I.R.P.F. el 
conjunto de ciudadanos de la región y en 
concreto a los de Getafe ya que «nues
tro» alcalde es uno de los solicitantes. 
Este impuesto que se pretende justificar 
en aras a una mayor simplificación de 
los impuestos municipales, no es otra 
cosa que el abandono del PSOE de su 
programa electoral plegándose a la polí
tica económica antisocial y antiobrera 
de Boyer, así como un acto de cobardía 
política en los distintos estamentos go
bernados por los socialistas, pasándose 
la res.pons;aD1.11ctaa de un estamento a 
otro, para que al final paguen los de 
siempre. 

El.,.,...,,,,,,,...,,... de la nación al no acome-
ter una auténtica reforma fiscal, para que 
pague más quien más tiene así como la 
persecución y condena del fraude fiscal, 
esto posibilitaría que el estado aportase 
más dinero a los ayuntamientos. 

La Comunidad Autónoma que hace 

lA COSTA DE QUIEN? 

dejación de la petición de transferencias 
del Estado sobre todo en el aspecto eco
nómico buscando con este impuesto un 
fondo que distribuiría entre los ayunta
mientos pero en base a sus programas re
gionales para no presentarse a las próxi
mas elecciones con las manos en blanco, 
anulando esto gran parte de la autono
mía municipal. 

El ayuntamiento, que como ya he co
mentado en anteriores ocasiones donde 
los concejales socialistas son incapaces 
por no enfrentarse a sus jefes de reivindi
car mayor participación económica del 
estado, y ante el peligro de no poder ni 
mantener el nivel de obras y servicios 
que la anterior corporación veníamos 
prestando a los vecinos, proponen este 
impuesto que lejos de ser progresista 
como pregonan va únicamente dirigido a 
los de siempre, a los trabajadores, que 
somos los que tenemos controlados 
nuestros ingresos y descuentos por nómi
na. No se puede en Getafe hablar de sim
plificación de los impuestos con esta 
nueva ley ya que dicha simplificación se 
había conseguido ya con la anulación 
para 198 5 de las tasas de (Basura, alean-

tarillado y bomberos) incluyendo prácti
camente su valor en la contribución te
rritorial urbana que los concejales del 
PSOE han incrementado del 20% al 29% 
en contra de la propuesta de los conceja
les comunistas de que se mantuviese el 
20% aun con la inclusión de las tasas an
teriormente mencionadas. Denuncia
mos la información que el gobierno mu
nicipal del PSOE está dando a los veci
nos sobre los impuestos municipales, di
ciendo que para 1985 a un vecino medio 
de Getafe le supondrían unas mil ptas. 
menos que en el 84. Cuando por detrás 
ya tenían estudiado y así lo han aproba
do el nuevo impuesto del 3 % sobre la 
cuota líquida del I.R.P.F. que para una 
gran mayoría de los vecinos supondrá de 
3 a 5.000 ptas. más, el grupo de conceja
les del PCE que estamos votando en con
tra e informando por barrios de todas es
tas arbitrariedades vamos a proponer 
junto con todas aquellas entidades que 
así lo consideren una negativa activa a 
este impuesto. ■

Adolfo Gilaberte 
Portavoz Grupo de 
Concejales del PCE 

GRUPO POPULAR-----------------

LOS getafenses n1ás pobres en 1985 
El incremento del 3 por 100 en el Im

puesto sobre la Renta de las Personas Fí
sicas es ya un hecho irreversible para los 
getafenses, tras las últimas propuestas 
del PSOE en nuestra localidad y aproba
das sólo con sus votos. Se podrá intentar 
alegar que es un impuesto que acuerda y 
fija la Comunidad, pero hay que tener en 
cuenta que esta decisión se va a tomar a 
petición de los socialistas de Getafe. 
Quizá se pretenda argumentar que a 
cambio de este incremento se suprime la 
tasa de alcantarillado que es un impues
to que grava sobre la vivienda únicamen
te; quizá se diga que también se suprime 
la tasa por recogida de basura; pero eso, 
es falso ya que el acuerdo se tomó con 
anterioridad a la decisión de incremen
tar el 3 por l 00 sobre todas las rentas de 
las personas físicas, y esto se hizo a cam
bio de incrementar la contribución terri
torial en nueve puntos para el próximo 
año, es decir, el 45 por l 00 más que el 
año 1984. 

Ahora, la nueva dec1s1ón, rectificando 
en parte la anterior, es la reducción de 
dos puntos este impuesto, y en lugar de 
incrementarlo en un 45 por l 00 para el 
año que viene, situarlo en un 35 por 100, 
unido a la supresión de la tasa por expe
dición de documentos municipales, y 
que supusieron unos ingresos en el últi
mo año de poco más de 7 millones de pe
setas. Es esto suficiente para compensar 
el incremento que repercutirá en las fa
milias-excepto en la de los parados- este 
tres por 100, y que arrojará una media 
por contribuyente -no por unidad fami
liar- de unab 5.000 pesetas. 

Es obvio que sin profundizar en cues-

tiones técnicas, resulta evidente, prime
ro, que una familia que tenga más de un 
miembro trabajando se verá mucho más 
gravada y la compensación será inferior 
a esa pretendida reducción en la tasa de 
las pólizas -que por cierto se utiliza poco 
por el vecino medio y más por socieda
des-, que con unos ingresos brutos me
dios por familia de 80.000 pesetas el 3 
por 100 supondrá unas 3.750 pesetas 
más de impuestos, y los números cantan, 
máxime si partimos de la existencia de 
cerca de 45.000 contribuyentes poten
ciales. 

El Grupo Popular, por medio de su 
portavoz, expuso con claridad su posi
ción, totalmente contraria a este aumen
to en la presión fiscal que se produce, 
como se ha reconocido en el proyecto de 
Ley elaborado por el gobierno socialista 
de la Comunidad Autónoma. Cierto es 
que fuimos contestados por el portavoz 
socialista con una frase que, a todas lu
ces, consideramos acertada: «Ustedes 
son coherentes -dijo refiriéndose al Gru
po Popular-, porque defienden a su elec
torado». Y llevaba razón el socialista, 
porque defendimos, desde nuestro punto 
de vista, los intereses de nuestro electo
rado que es todo el espectro del pueblo 
de Getafe y por reflexión de toda España. 
Desde una perspectiva de centro-dere
cha nuestras tesis defiende los intereses 
de la clase trabajadora, de la clase media 
e, incluso, a la clase que se ve más favo
recida por la política fiscal del gobierno 
municipal de Getafe, el PSOE. Y a las 
pruebas nos remitimos, y así lo expusi
mos al Pleno: 

Tras el desorbitado incremento sufri
do en los impuestos y tasas del año 1983 

al 84, y que en muchos casos superó el 
200 por 100, en especial las clases menos 
pudientes; en el año 1985, esta discrimi
nación y falta de equidad se ha visto su
perada, ya que por los conceptos de con
tribución territorial, alcantarillado, ex
tinción de incendios y basura, un vecino 
medio de Getafe que viviera en cualquie
ra de las distintas barriadas y contará 
con ingresos de un miembro de la familia 
o más, en el año 1984, pagaría 10.085
pesetas; mientras, una entidad bancaria
o sociedad anónima o limitada, por los
mismos conceptos pagaría, por poner
tres ejemplos: 87.662 pesetas, 23.030 ó
34.806 pesetas. Pues bien, tras las últi
mas medidas fiscales impuestas por los
socialistas de Getafe, el vecino -contan
do con un solo ingreso de 80.000 pesetas
al mes- pagará 12.035 pesetas, es decir,
un 19,5 por 100 más; si cuenta con más
miembros en la familia que supongan
más ingresos este porcentaje se verá in
crementado en altos digitos. Mientras,
las mismas entidades bancarias o socie
dades, pagarían, respectivamente, un 28
por 100 menos, un 29 por 100 menos y
un 70 por 100 menos. Es esto distribu
óón social de las cargas.

Resulta evidente que en nuestra cohe
rencia, oponiéndonos a este incremento 
del 19,5 por 100 como mínimo, se com
portaba con la defensa de nuestro electo
rado, porque nosotros creemos que de
fendemos a todos los ciudadanos de Ge
tafe, los cuales, en un estado democráti
co y no totalitario, son potencialmente 
electores de todas las opciones políti
cas. ■

Grupo Popular 



--GRUPO SOCIALISTA---------. 

La libertad de enseñanza 

Asistimos estos días a la pa
radoja de quienes se decían 
preocupados por la politiza

ción de la escuela, están ins
trumentalizando a la escuela 

y a los propios alumnos en 
una operación partidista del 

todo ajena a la educación y a 

los intereses de los alumnos. 
Porque no deja de ser curioso 
ver cómo organizaciones, ins

tituciones y personas que du

rante más de cuarenta años 

dominaron ideológicamente 

la educación de todos los ciu
dadanos en nuestro país y que 

nunca hablaron de la libertad 
de los padres para elegir el 

centro de educación de sus 

hijos, ni de la libertad de los 
alumnos, ni de profesores, 
por que dominaban «ellos», 
son quienes ahora en base a 

una falsa libertad pretenden 
mantener unos privilegios que 

siempre tuvieron. Es decir, no 
les importa el niño, importa el 

control del dinero público que 

reciban, importa que en los 
colegios puedan hacer y des

hacer a su antojo sin pasar por 

el control de padres, de profe

sores, de la administración, se 

quiere la libertad total de la 

empresa privada, pero con el 
dinero público, y esto no es 

posible. 
Los que hoy salen a la calle, 

hacen campañas y preparan 

manifestaciones en base a una 

pretendida libertad de ense

ñanza, son los que con otros 

gobiernos y desde el año 1972 
dependían para recibir sub

venciones de la voluntad del 
gobierno cada año; hoy me

diante una ley tienen asegura

da la subvención y no depen
den de la buena o mala volun

tad de un gobierno o del mi

nistro, estos mismos han visto 

aumentar las subvenciones en 
el último año un 26% ningún 

padre que lleve a sus hijos a 

un centro privado paga más 
desde hace dos años por el re

cibo del colegio, los profeso

res (aún pagados peor que los 

profesores funcionarios) gra

cias a las subvenciones del 

MEC han visto aumentar sus 

retribuciones un 25% y así un 

largo etc. 

Toda esta campaña (costo

sísima por cierto, anuncios en 

prensa, dípticos en los cole
gios, etc.) tiene un objetivo, 

confundir a las personas de 

buena voluntad y llevarlas a 
una manifestación que escon

de planteamientos políticos 

contra el gobierno y las liber

tades conseguidas con mucho 

esfuerzo durante muchos años 

por sectores de la sociedad 
que no son precisamente los 

que ahora hablan de libertad 

de enseñanza, por que la liber
tad de enseñanza no está en 

peligro, las subvenciones 

como ya he señalado han au

mentado y están reguladas 

por ley, por tanto no se van a 
quitar, los colegios públicos 

están cada vez mejor dotados 

y tiene más plazas, los padres 
que de verdad están preocu
pados y quieren participar en 

la educación de sus hijos tie
nen cauces para ello y tienen 
el derecho a elegir si quieren o 
no enseñanza religiosa para 

sus hijos, a los profesores se 
les reconoce el derecho a la li

bertad de cátedra. 

Lo único que está en peligro 

es el privilegio de unos pocos 

que quisieran recibir más di
nero público cada día sin nin

gún control, que quisieran se
guir despidiendo a profesores 

en el mes de julio y cobrando 

la subvención todo el año 

cuando al profesor se le paga 
de 9 a 1 O meses, que quisieran 

seleccionar a los alumnos con 
criterios subjetivos y que nada 

tiene que ver con los derechos 

del niño ni de los padres a ele

gir, que quisieran que sus co
legios financiados con el dine
ro de todos den una enseñanza 
partidista e impuesta sin nin

gún control de padres, de pro

fesores, de poderes públicos. 

Esto evidentemente está en 

peligro, no se puede hacer ya, 
y justamente el que no pueda 

hacerse es garantía de LIBER

TAD, los ciudadanos deben 
saber que tanto la escuela pú

blica como la privada finan

ciada con fondos públicos de
ben tener unos controles que 

están en nuestra Constitu

ción. ■

Carmen Ferrero 

Portavoz del Grupo de 
Concejales del PSOE 

Asamblea General de la 

Asoc. Vecinos Centro-San Isidro 

El pasado día 9 de octubre, se celebró la Asamblea 
General Ordinaria de esta entidad en la que se abrió el 
comienzo de una nueva etapa de trabajo para mejorar 
las condiciones de vida de los vecinos del barrio. 

Nueva etapa que comenzamos con la ampliación de 
la Junta Directiva y la creación de cuatro comisiones 
de trabajo que son: Sanidad y Consumo, Urbanismo y 
Transporte, Cultura y Festejos y Juventud y Deportes, 
en espera de la colaboración de los vecinos para am
pliarlas, y desarrollar otras nuevas. Se han establecido 
además de los cargos de Presidente Vice-Presidente, 
Secretario y Tesorero, u.n coordinador con la Federa
ción Regional de AA. VV. y la distribución de los vo
cales en las distintas comisiones, organizándose días 
de trabajo por comisión a la que pueden acudir los ve
cinos interesados en los temas de debate y trabajo. 

Asimismo se acordó la instalación en el plazo más 
breve posible del módulo que va a servir de nueva 
sede en la Avda. de las Fuerzas Armadas junto al co
legio Francisco de Quevedo donde se pondrá a dispo
sición de los vecinos dicho local para desarrollar tan
to actividades sociales y culturales como posibles 
reuniones de las Comunidades de vecinos que lo soli
citen. 

Con el afán de servicio que nos caracteriza nos ofre
cemos a aquéllos que en defensa de los intereses de la 
vecindad los reclamen. ■

Junta Directiva de la A.V. de Centro-San Isidro 
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El Ayuntamiento aconseja, que no se consuma leche a granel 

El Laboratorio Municipal de Higiene 
investiga el origen de la brucelosis 

Las autoridades municipales de Sanidad han puesto en 
marcha una serie de medidas para atajar el brote de bru
celosis que afecta al 20 % del ganado vacuno en Getaf e. 
Esta enfermedad del ganado vacuno produce en los seres 

humanos las «fiebres de malta», de la que se han detecta
do 11 casos, por lo que además se está realizando un aná
lisis epidemiológico de los enfermos, para saber con segu
ridad cómo se han contagiado. 

Esta enfermedad se transmite por 
vía digestiva, con lo que el vehículo 
transmisor de la enfermedad puede 
haber sido la lecha no suficientemente 
higienizada o el queso fresco. A pesar 
de que la venta de leche a granel está 
prohibida por la Ley, el hecho es que 
en Getafe hay venta clandestina de le
che a granel, por lo que en principio 
se piensa que esta leche puede ser el 
vehículo transmisor de la enferme
dad, aunque también pudiera serlo el 
queso fresco. 

A raíz de que los responsables del 
Ambulatorio de la Seguridad Social 
pusieran en conocimiento del Conce
jal de Sanidad la existencia de enfer
mos de «fiebres de malta» en las con-

• La venta de leche a
granel está
absolutamente
prohibida por la ley.

sultas, Jesús Neira ordenó inmediata
mente al Laboratorio Municipal de 
Higiene la realización de una campa
ña de análisis para determinar la exis
tencia o no de ganado vacuno enfer
mo de brucelosis. Además, se está lle
vando a cabo un análisis epidemioló
gico entre los enfermos para determi
nar exactamente qué es lo que los ha 
contagiado, dado que también es posi
ble que la leche o el queso fresco que 
hayan podido consumir no procedan o 
no procedan sólo de las vaquerizas de 
Getafe. 

En cualquier caso, y como medidas 
preventivas, el Ayuntamiento ha lan
zado una campaña informativa acon-
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sejando a la población que no consu
ma leche a granel y tampoco queso 
fresco, dado que no existen garantías 
suficientes que aseguren que no van a 
producir ningún daño. Además, el 
concejal de Sanidad ha pedido a la 

Consejería de Agricultura de la Co
munidad Autónoma que declare el sa
neamiento obligatorio de las vaqueri
zas y sacrifique a los animales que es
tán enfermos, indemnizando a sus 
propietarios. • 

Con motivo de la clausura del Primer Curso 
organizado por la Agrupación Local 

El Director General de Protección Civil 

visitó Getafe 

D. Antonio Figueruelo, Director
General de Protección Civil, presi
dió el pasado día 8 la entrega, a 
miembros del Cuerpo Voluntario de 
Protección Civil de Getafe, de los 
certificados acreditativos de la reali
zación del Primer Curso de Protec
ción Civil organizado por la Junta 
Local. En el mismo acto, al que asís-

tieron el alcalde, D. Pedro Castro, el 
Consejero de Gobernación de la Co
munidad Autónoma, D. José Luis 
Revuelto y las autoridades de los 
cuerpos de seguridad de Getafe, se 
inauguró oficialmente la sede de 
Protección Civil de Getafe, situada 
en la Calle Lartiga, junto a la Cruz 
Roja. ■



Estará en el Sector 111 

El Ayuntamiento concede 
la licencia de ·obras para 

ción de 91.598.100 pesetas y tendrá 
capacidad para albergar a 70 perso
nas. 

Las habitaciones, casi en la totali
dad de los casos, serán individuales, 
excepto en pocos casos, que serán do
bles y están previstas para su ocupa
ción por matrimonios. La habitación 
individual se ha elegido para facilitar 
la intimidad de los residentes. 

la primera Residencia de 
Ancianos del Sur de Madrid El edificio tendrá dos plantas, con 

pórticos y soportales en las fachadas, 
imitando la figura arquitectónica de 
una plaza. Estará dotado de comedor, 
cocinas, lavanderías, enfermería, un 
bar, una zona de juegos y unas salas de 
lectura y de usos múltiples. Para el 
cuidado de la salud habrá un médico, 
un A.T.S. y talleres de recuperación y 
fisioterapia. ■

La Comisión Municipal Permanen
te del Ayuntamiento ha concedido ya 
la licencia de obras para la construc
ción de la que será la primera residen
cia de la tercera edad del sur del área 
metropolitana: la Residencia de la 
tercera edad de Getafe, que se edifica-

rá en terrenos del Sector III. 
Las obras de la residencia empeza

rán próximamente y correrán a cargo 
del Instituto Nacional de Asistencia 
Social (INAS), en terrenos cedidos 
por el Ayuntamiento para este fin. 
Tiene un presupuesto de construc-

Las dificultades que hasta ahora 
impedían que el Hogar del Pensio
nista de la Avda. de las Ciudades no 
se inaugurara, empiezan a eliminar
se. El Hogar ya ha sido recepcionado 
por el INSERSO y pronto comenza
rán las obras de la valla, que no po-

dían realizarse hasta que el INSER
SO no hubiera recibido las instala
ciones. Después se meterán los mue
bles, que ya están comprados, y . se 
espera que pueda inaugurarse ·para el 
día 5 del mes de diciembre. ■

Próxima 
inauguración 
del Hogar del 
Pensionista 

En su presentación oficial, el gobierno municipal 
ofreció posibles soluciones a los problemas que 
plantearon 

La directiva de la Asociación 

de Vecinos del Sector 111 fue 

recibida por el alcalde 

U na comisión de repre
sentantes de la nueva Aso
ciación de Vecinos del Sec
tor III encabezada por Crís
pulo Nieto visitó el mes pa
sado al alcalde y a varios 
concejales, con el fin de 
presentarse a ellos y expo
nerles los problemas que 
los nuevos habitantes del 
Sector III están encontran
do. Durante esta misma en
trevista y otras posteriores 
que se fueron dando, el 
Ayuntamiento les propuso 
algunas posibles solucio
nes a los problemas que la 
Asociación de · Vecinos 
planteó. Entre· ellos se en
cuentra el de la recogida de 
basuras. Ahora el vertido 

de basuras se hace de forma 
irregular, dado que la ocu
pación de las viviendas no 
es homogénea, y que no 
existen accesos suficientes. 
Como se recordará, el 
Ayuntamiento ha encarga
do recientemente un estu
dio que determine cuál es 
el estado real de la urbani
zación general, como con
dición previa a su recep
ción. En este número da
mos cuenta de otra serie de 
soluciones provisionales a 
los accesos al Sector III, so
licitadas por el Ayunta
miento a la Dirección Ge
neral de Carreteras del Mi
nisterio de Obras Públi
cas. ■

Las hay dedicadas a personajes de tebeos, mine
rales, poetas, estrellas y mitos de la Grecia antigua 

Las calles del Sector 111 

reciben sus noinbres 

El pleno ordinario del 6 
de noviembre acordó los 
nombres de las calles del 
Sector III. Las calles han 
recibido nombres de poe
tas, de minerales, de mitos 
de Grecia antigua, de estre
llas y de personajes de co
mics infantiles. Entre ellos 
se encuentran calles a Ma
falda, Mortadelo y File
món, y otros personajes de 
comics, que seguro que le 

resultan familiares tanto a 
los niños como a los adul
tos. Probablemente Getafe 
sea el primer lugar de Espa
ña en el que se dan nom
bres de personajes de los 
«tebeas» a unas calles, 
como homenaje y recuerdo 
de esos que seguro nos han 
hecho pasar a muchos bas
tantes ratos de diver
sión. ■
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Autobuses 
• • •

para unwers1tar1os
La Delegación de la Juventud ha puesto en marcha 
una idea que parece que está teniendo muy buena 
acogida. Se trata de establecer un sistema de 
autobuses que lleva exclusivamente a los estudiantes 
universitarios todos los días hasta Moncloa. La 
ventaja principal estriba, indudablemente, en el 
menor coste del transporte, dado que se establece un 
concierto con una empresa de autobuses. 
De hecho parece seguro que la cosa saldrá por menos 
de 2.800 ptas. al mes. 
Tras sucesivas asambleas de estudiantes que están 
interesados en viajar en estos autobuses se ha decidido 
que los horarios sean los siguientes: para el tumo de 
mañana, salida a las 7,45 de la mañana y vuelta a las 
13,45 y 15 horas; para el tumo de tarde, salida a las 
14,30 y regreso a las 19 y a las 20,30 horas. El 
ho�rio de los autobuses para el tumo de noche será 
el siguiente: salida a las 16,30 y regreso a las 22 
horas. 
Los autobuses recogerán a los estudiantes en varias 
calles de Getafe y en la zona universitaria pararán en 
las facultades de Medicina y Biológicas y en Moncloa. 
Los que estéis interesados podéis dirigiros, para 
recoger más información o apuntaros, a la Casa de la 
Juventud, C/. Guadalajara, n.º 1 o llamando a los 
teléfonos 682 14 60 ó 682 35 37. ■
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El Centro Municipal de Cultura 
(C/. Madrid, n.º 50) va a ser sede, 
hasta mediados de diciembre, de 
varias exposiciones de trabajadores 
de Getafe. 

Getafe que estén interesados. Las 
Bases se pueden recoger en el Centro 
Municipal de Cultura. 

Para consultar 
tarifas 
llamar al teléf.: 
695 03 04 
Gabinete de 

Prensa 

(Ayuntamiento 
de Getafe) 

La primera será de trabajadores del 
Ayuntamiento; entre el 12 y el 24 de 
noviembre. Después estará la III 
Exposición-Concurso de intergrupos 
de Empresa. Esta 
exposición-concurso tiene como 
tema LA PAZ y podrán participar 
en ella todos los trabajadores de 

·s

Por último se celebrará la I 
Exposición-Concurso de Fotografía 
Intergrupos de Empresa; como en el 
case anterior, el tema ha de ser LA 
PAZ y las bases pueden recogerse en 
el Centro Municipal de Cultura. 
Esta exposición-concurso estará en 
el Centro entre el 1 O y el 20 de 
diciembre. ■ ,B-
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La Comunidad Autónoma y el 
Ayuntamiento promueven una campaña 
de alfabetización de adultos· 

Más del 7 % de los 
getaf eños son 
analfabetos 
En los próximos meses se va a llevar a cabo en 
Getafe una campaña de alfabetización, promovida 
por la Comunidad Autónoma de Madrid y el 
Ayuntamiento de Getafe, destinada a erradicar 
por completo el analfabetismo en nuestra 
población. En Getafe existen unas 8.000 personas 
analfabetas, lo que supon el 7 ,29 % de la población 
total, en sus distintos grados, puesto que no se 
considera analfabeto sólo al que no sabe leer y. 
escribir sino también a aquél que no es capaz de 
comprender la lectura y la escritura. 

El nivel de analfabetis
mo está muy determinado 
por la edad: entre los 16 y 
59 años existen 4.893 per
sonas; de 60 a 64 unos 622; 
de 65 a 70,892; y de más de 
70 años, 1.635 personas. 
La causa de que sea la edad 
comprendida entre los 16 y 
los 59 años la más abun
dante con diferencia es por 
un hecho significativo: la 
Guerra Civil. Supuso para 
muchos la paralización de 
sus estudios en edad muy 
temprana no pudiendo lue
go volver a su práctica de
bido a las pésimas condi
ciones económicas en las 
que quedó el país, y que 

obligó a muchos de estos 
niños todavía a buscar su 
primer empleo. 

En relación con el sexo, 
es la mujer la más afectada 
por esta situación pero 
también, hay que decirlo, 
es la que pone mayor inte
rés por salir de esta situa
ción. Por una parte son los 
propios hijos los que la mo
tivan a querer obtener unos 
conocimientos elementa
les para poder contestar, 
cuando aún son pequeños, 
a sus preguntas; de otro 
lado la necesidad de salir de 
casa hace que encuentren 
otra motivación en estas 
campañas. 

f' 

La campaña de alfabeti
zación no pretende única
mente enseñar a leer y a es
c'ribi r a unas cuantas perso
nas sino que, ante todo, lo 
que busca es despertar la 
inquietud en las personas 
por instruirse y superarse. 
Por ello se intenta que la 
campaña sólo sea el ini
cio de una labor mucho 
mayor: una potenciación a 
nivel social de todos los 
centros e instituciones que 
ya existen para que puedan 
acoger a estas personas, y si 
la demanda lo hiciera nece
sario, la creación de nuevos 
centros. 

Para conseguir estos pro
pósitos se ha puesto en 
marcha una campaña de 
promoción publicitaria 
que consistirá en cuñas ra
diofónicas, carteles y anun
cios murales, y difusión de 
circulares entre el profeso
rado para que con su ayuda 

-

¿pQR QUE UNA CAMPANA DE 
ALFABETIZACION? 

Hoy que una de las preocupaciones funda
mentales en nuestra sociedad es la educación, 
que nuestros hijos tengan puestos escolares 
suficientes, que la calidad de las escuelas me
jore tanto en los aspectos materiales como en 
los contenidos, que su formación sea lo más 
amplia posible, no PODEMOS NI DEBEMOS 
olvidar que en Getaf e existen 8.000 personas 
que son analfabetos totales o que apenas sa
ben leer y escribir. Es responsabilidad de to
dos, pero especialmente de los poderes públi
cos y de los ciudadanos en general que han te
nido acceso a la cultura y hoy no son analfabe
tos o semi-analfabetos el procurar que la si
tuación de estas 8.000 personas cambie, por 
que no nos engañemos, una sociedad, un pue
blo no es culto, responsable, crítico, rico, etc., 
por que lo sean algunos de sus miembros, lo es 
cuando lo son todos; el problema de la droga 
no es un problema de la juventud, es un pro
blema social, el del paro, la convivencia, etc., 
por tanto el analfabetismo es un problema que 
tenemos en nuestro pueblo, es de todos. 

¿cómo ayudar? La aportación de cada uno 
es diferente pero la de todos es importante. 
Para empezar hay que ·convencer a las persa-

nas en situación de analfabetismo o que aun 
sabiendo leer y escribir un poco, se defiendan 
mal, que no es una vergüenza no saber, la ver
güenza sería si ahora que desde los poderes 
públicos (Ayuntamiento) se ponen los medios 
para remediar esta situación no se aprove
chan. Animar a las personas que están en esta 
situación a dar el paso para aprender, perder 
la vergüenza que les pueda producir su situa
ción, vencer la timidez del principio, lo puede y 
podemos hacer, los vecinos, los amigos, los hi
jos.los compañeros/as, etc., mediante nuestro 
proyecto. 

Defender nuestros derechos, sólo lo podre
mos hacer con un nivel cultural básico, sabido 
es que la persona cuanto menos conocimien
tos tiene, menos libertad tiene, más fácilmente 
es manipulado. 

Aunemos el esfuerzo de todos, sindicatos, 
asociaciones de vecinos, jóvenes y adultos, 
maestros, Ayuntamiento, etc., y conseguire
mos un pueblo, una sociedad más justa y fe
liz.• 

Carmen Ferrero 
Concejal de Enseñanza 

detectar a la mayor gerite 
posible que se encuentre en 
esta situación. 

El mayor problema que 
tendrá la campaña vendrá 
de los propios interesados, 
y esto es porque existe un 
elemento difícil de superar: 
la vergüenza. Hay vergüen
za a asistir a las clases, a en
contrarse con otras perso
nas que están en su misma 
situación y que ya no sea 
sólo él o ella y su familia 
quien sepa su traba sino el 
resto de la sociedad. Pero 
no se va a permitir que se 
ponga ninguna excusa, ni 
siquiera la vergüenza, por
que se les pondrá todos los 
medios necesarios a su al
cance para que no exista 
objeción posible. 

Por ello es importantísi
mo el papel que va a jugar la 
familia y la propia sociedad 
que rodeen a estas perso
nas. Son ellos los que tie
nen que animar a sus fami
liares, amigos o conciuda
danos ofreciéndoles la ayu
da necesaria: unos con su 
aportación como monito
res voluntarios para impar
tir clases, otros ayudándo
les a superar su vergüenza y 
otros sencillamente con 
una palabra de aliento y 
aprobación. Si la sociedad, 
todos nosotros, hemos per
mitido que en el siglo XX 
exista todavía situaciones 
típicas de países subdesa
rrollados, somos también 
nosotros los que tenemos 
que acabar con esta situa
ción. Igual que a un ciego le 
ayudaríamos a cruzar una 
carretera, la ceguera de es
tas personas necesita de al
guien que les ayude a com
prender lo que dicen los de
más. ■

M.ª Jesús Rivera
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El Ayuntamiento bajará los 
impuestos, el año que viene, 

a todos los vecinos de Getaf e 
con vistas a la creación del 

Fondo de Solidaridad 
Municipal, que ya ha 

recibido el visto bueno del 
Consejo de Gobierno de la 
Comunidad Autónoma. El 

Fondo de Solidaridad 
Regional se constituirá, en 

parte, con un recargo del 3 % 
sobre el Impuesto de la 
Renta de las Personas 
Físicas y a cambio los 

Ayuntamientos eliminarán 
otros impuestos para 

compensar el requgo. En el 
caso del Ayuntamiento de 

Getafe, elimina para el año 
que viene los impuestos de 

basura, extinción de 
incendios y alcantarillado, 

que afectan a todos los 
vecinos, y la tasa de 

reintegro de documentos (las 
«pólizas»). El recargo del 

3 % afectará a los que más 
ganan, con lo que la mayoría 
de la población de Getafe se 

verá beneficiada. 

Se eliminan los im¡ 
basuras, a 

extinción de ince 

LOS VECINO 

PAGARA 
El Ayuntamiento ya había tomado 

la decisión, en septiembre, de elimi
nar las tasas de alcantarillado, recogi
da de basuras y extinción de incen
dios. Poco después, varios alcaldes del 
sur del área metropolitana de Madrid, 
entre ellos el de Getafe (como ya pu
blicamos en el número de octubre) pi
dieron al presidente de la Comunidad 
Autónoma, Joaquín Leguina, que la 
Comunidad Autónoma estableciera 
en todos los pueblos de la región un 
recargo del 3 % sobre el IRPF, que iría 
destinado, junto con el dinero que la 
Comunidad Autónoma recibe del 
Fondo de Compensación Interterrito
rial, a la creación de un Fondo de So
lidaridad Municipal. Este Fondo de 
Solidaridad serviría para repartir de 
una forma más equitativa y justa, la 
riqueza de la región madrileña. 

A la decisión de eliminar las tasas 
de recogida de basuras, extinción de 
incendios y alcantarillado, se une des
pués la de eliminar también la de 

reintegro de documentos (las «póli
zas»). Estas medidas las ha tomado el 
Gobierno Municipal para favorecer a 
los menos pudientes, dado que el di
nero que el Ayuntamiento recibe a 
través de los impuestos ahora supri
midos para 1985, será ampliamente 
compensado por la Comunidad Autó
noma mediante el establecimiento del 
recargo del 3 % en 1985 y recaudado 
en 1986. 

El recargo del 3 % sobre el IRPF fa-

• Las pequeñas y me

dianas empresas se ve
rán sensiblemente bene
ficiadas. 

vorecerá a las clases con menos rentas 
y perjudicará a los que más ganan. Se-



�stos de recogida de 
mtafillado, 
.ios y las «pólizas» 

5 DE GETAFE 

1 MENOS 
gún un estudio estadístico realizado 
por una empresa especializada, en el 
mes de septiembre, el 62, 7 % de las fa
milias getafeñas ingresa al mes 75.000 
pesetas o menos de 75.000 al mes su
mando todos los conceptos. En con
creto, el 2 % ingresa menos de 22.000 
pesetas al mes; el 7,6 % ingresa entre 
22.000 y 35.000 pesetas; el 15,1 % in
gresa entre 3 5. 000 y 5 O. 000 pesetas y 
el 38% ingresa entre 50.000 y 75.000 
pesetas. 

Sin embargo, sólo el 3 5 % gana en
tre 75.000 y 150.000 pesetas al mes. 
Es decir, que casi todos o todos los que 
ganen 1.000.000 de pesetas brutas al 
año o menos saldrían beneficiados, se
gún el número de hijos que tengan. 

De estas cifras puede deducirse fá
cilmente que colectivos como los pa
rados y los pensionistas, que forman 
un grupo importante de la población 
de Getafe, saldrán beneficiados por 
esta medida porque el incremento que 

su ponga el recargo del 3 % sobre el 
IRPF no será más dinero de lo que 
este año han tenido que pagar por re
cogida de basura, alcantarillado y ex
tinción de incendios. 

La pequeña y mediana empresa, 
también beneficiada 

La eliminación de estos impuestos a 
cambio del establecimiento del recar-

• La sustitución de
las tasas eliminadas por 
el recargo del 3 % en el 
IRPF beneficiaría a las 
rentas de menos de un 
millón al año, que son la 
mayoría en Getaf e. 

go del 3 % sobre el IRPF beneficiará 
particularmente a la pequeña y me-

diana empresa. Así por ejemplo, las 
fruterías, pescaderías, carnicerías y 
tiendas de alimentación que este año 
han pagado 7.250 ptas. por recogida 
de basuras, el año que viene no pagará 
nada; lo mismo ocurrirá con los co
mercios no dedicados a una sola acti
vidad comercial, que no pagarán las 
6. 7 50 ptas. que han pagado este año; o 
los restaurantes, bares y cafeterías, 
que tampoco pagarán las 12. 700 ptas. 
que han pagado este año o los talleres 
mecánicos, carpinterías, cerrajerías, 
etc., que este año han pagado 10.900 
pesetas. 

El Gobierno Municipal tomó esta 
decisión con el fin de rebajar la pre
sión fiscal a la pequeña y mediana 
empresa, acorde con su compromiso 
de tomar todas aquellas iniciativas 
que favorezcan la creación de empleo 
o al menos impidan la destrucción de
más puestos de trabajo. ■

Fondo de Solidaridad Municipal 
El Fondo de Solidaridad Municipal nació, hace apro

ximadamente un mes, a iniciativa de los alcaldes de Ge
tafe, Leganés, Parla, Fuenlabrada, Móstoles y;;\lcorcón, 
como una fórmula justa y equitativa de redistribuir la 
riqueza de la región. Según la petición inicial, cuya fór
mula está siendo estudiada tanto en la Comunidad Au
tónoma como en el Ministerio de Economía y Hacien
da, este Fondo de Solidaridad Municipal estaría integra
do por el dinero que el Estado transfiere a la Comuni
dad Autónoma a través del Fondo de Compensación In
terterritorial, del Plan Provicial de Obras y del dinero 
que proviniese del establecimiento de un recargo del 
3 % sobre la cuota líquida del Impuesto de la Renta de 
las Personas Físicas. 

Según los cálculos iniciales, que aún se están retocan
do, el Fondo de Solidaridad Municipal podría suponer 
unos 23.000 millones de pesetas, de los que 12.000 pro
vendrían del Fondo de Compensación Interterritorial, 
9 .000 del recargo del 3 % sobre el IRPF y unos 2.000 
millones del Plan Provincial de Obras. 

Su establecimiento por la Comunidad Autónoma 
pretende reequilibrar la riqueza de la región. El dinero 
que constituyera este fondo se repartiría entre los distin
tos pueblos de la Comunidad en función de las necesi
dades que tuvieran de inversión en obras (carreteras, 
instalaciones deportivas, obras de saneamiento, etc.) y 
del número de habitantes de cada pueblo, con lo que 
Getafe al menos se vería sensiblemente beneficiado. 

El recargo del 3 % sobre el IRPF afectaría mucho más 
a los pueblos de la zona norte (Boadilla del Monte, Ma
jadahonda, etc.) que a los del sur, dado que los niveles 
de renta allí son mucho más altos. Sirva como ejemplo 
el hecho de que mientras en 1982 el nivel medio de co
tización a Hacienda de los habitantes de Boadilla del 
Monte fue de 103.626 pesetas; en Majadahonda, 
70.431; Madrid capital 48.415, mientras que en la Re
gión madrileña, la media fue de 39.756 ptas., en Getafe 
18.568 ptas., en Fuenlabrada 14.150 ptas. y en Parla 
sólo de 11.814. ■
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Mapa ambiental 
de Getafe 
Bajo el título de «El Mapa Ambiental de Getafe», el 
Ayuntamiento ha editado un libro que recoge toda 
una serie de trabajos en tomo a un programa 
experimental para la gestión sanitaria de la Higiene 
del medio realizado por técnicos del Laboratorio 
Municipal de Higiene, del Servicio de Sanidad 
Ambiental del Ministerio de Sanidad y Consumo. 
Este trabajo, que recoge también valiosas aportacio
nes de ingenieros, biólogos, farmacéuticos, sociólogos, 
químicos, expertos en seguridad, especialistas de con
sumo y grupos ecologistas, determina cuál es la «sa
lud» del medio ambiente en Getafe, las causas de su 
deterioro, su influencia en la población y las medidas 
que se pueden y deben tomar para mejorar ese estado 
de salud. 
El libro es una síntesis de las ponencias que se 
plantearon en las I Jornadas de Salud Ambiental e 
Higiene Alimentaria, que se celebraron aquí en 
Getafe a primeros de febrero. Con la publicación de 
este libro se pretende dejar plasmado el resultado de 
aquellas jornadas, fruto de un amplio trabajo de 
investigación y estudio llevado a cabo, en algunos 
casos durante varios años. ■

Bus del Bercial 
Desde el día 5 de no

viembre, los vecinos de El 
Bercial cuentan con un ser
vicio de autobús más am
plio entre su barrio y el 
centro de Getafe. El Con
cejal Delegado de Trans
portes, Victoriano Gómez 
Luengo, ha hecho las ges
tiones necesarias para con-

seguir que el servicio de au
tobús se amplíe hasta las 
l 0,30 de la noche. La am
pliación del horario res
ponde a las peticiones he
chas en repetidas ocasiones
por vecinos de aquel ba
rrio, principalmente por
madres de alumnos de ba
chillerato. ■

1 CROSS CALASANZ 

La Asociación de Padres 
del Colegio de los Escola
pios ha organizado, para el 
día 2 de diciembre, a las 11 
de la mañana, el I Cross 
Calasanz, en el que podrá 
participar absolutamente 
todo el que quiera. 

El Cross ha sido organi
zado con la colaboración 
del Patronato Municipal 
de Deportes, y tendrá dos 
pruebas: la primera será 
para benjamines, alevines 
a infantiles, chicos y chi
cas, sobre un recorrido de 
2.500 metros; la segunda, a 
las 12 de la mañana, es para 

las categorías de juveniles, 
cadetes, juniors, seniors y 
veteranos, sobre un reco
rrido de 6.500 metros. La 
salida es de la plaza de la 
Constitución y la meta es
tará instalada en el Cole
gio. Los que estén interesa
dos en inscribirse pueden 
hacerlo en los locales de la 
Asociación, en la Calle Le
ganés, n. º 7 ( en el mismo 
colegio), a partir de la últi
ma semana de noviembre, 
o en la línea de salida hasta
media hora antes de que
empiece la carrera. ■

Un conservatorio 
para Getafe 

La Comunidad Autóno
ma tiene decidido ya crear 
un conservatorio en Geta
fe. Según aparece en el nú
mero de octubre de la revis
ta «Agenda Cultural», edi
tada por la Consejería de 
Cultura, Deportes y Turis
mo 'de la Comunidad Autó
noma de Madrid, en los 
próximos dos años se desa
rrollará en toda la región 
una red de conservatorios 
de grado medio que se ins
talarán en Getafe, Aran
juez, El Escorial, Alcalá de 
Henares, Alcobendas, San 
Martín de V aldeiglesias y 
Torrelaguna. Los conser
vatorios tendrán un carác
ter comarcal y con aulas 
externas en localidades de 
su entomo. ■
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Después de muchos esfuerzos y espera 

Los vecinos de Las Margaritas 
agrandan sus viviendas 

El Pleno del Ayuntamiento de Getafe, en sesión extraordinaria celebrada el 23 de 
diciembre de 1983, acordó la aprobación definitiva del expediente relativo a la modifica
ción del artículo 4.2.3. de las Ordenanzas de edificación del Plan Especial de Reforma 
Interior del suelo urbano de Getafe, con objeto de permitir la ampliación de la superfi
cie edificada en aquellos edificios fuera de ordenación que contengan viviendas menores 
del mínimo establecido en la legislación vigente para viviendas de protección oficial. 
Con dicha aprobación los vecinos de Las Margaritas alcanzaban una solución que venían 
demandando desde tiempo atrás. Podrían desde ese momento ampliar unas viviendas 
que resultaban demasiado pequeñas. 

Con esta ampliación los 
vecinos lo que hacen es ga
narle a sus pequeñas vi
viendas unos metros que en 
un futuro podrán dedicar 
para acondicionar su exi
gua terraza, ampliar el es
pacio de la cocina o poder 
disfrutar de una nueva ha
bitación. Y por otro lado 
revestir estéticamente sus 
hogares. 

U na vez que se consiguió 
modificar el PERI, lo único 
que tenían que hacer los 
vecinos era encontrar a la 
gente que hiciera tal cons
trucción. El Ayuntamiento 
hizo un anteproyecto y un 
avance de presupuestos. 
Hubo también varios estu
dios realizados por arqui
tectos, en los que se presu
puestaban las obras. Al fi
nal, a pesar de la diferencia 
de presupuestos con res
pecto a los presentados por 
el Ayuntamiento, las obras 
las realizaron y lo siguen 
haciendo en especial dos 
equipos jóvenes de arqui
tectos. 

Quedaba claro que no se 
podía modificar nada de 
las estructuras antiguas. A 
los vecinos se les sugirió 
la· idea de acogerse a los 
créditos que concedía el 
M.O.P.U. para la rehabili
tación de viviendas. Di
chos créditos se podían tra
mitar a través de las Cajas
de Ahorro, la Caja Postal y
el Banco Hipotecario. En
honor a la verdad hay que
decir que la mayoría de los
vecinos que han realizado
la ampliación lo han hecho
desembolsando el dinero
de sus propios bolsillos,
con los consiguientes tras-

La diferencia en el tono de los ladrillos permite apreciar 
cómo se ha ganado el espacio. Puede verse también una 
terraza hecha ya, pero todavía sin acristalar. 

• La modificación por el
Ayuntamiento de la Ordenanza
de Edificación del PERI, en
diciembre de 1983, permitió dar
vía libre al ensanchamiento de
viviendas en todo el casco.

tomos que genera en sus 
ajustadas economías. Aun
que hay un número de ve
cinos, pocos, que se han 
acogido a dicho crédito. 

En lo referente a la obra 
en sí, se puede afirmar que 
los constructores están tra
bajando bajo mínimos pre
cios, ateniéndose a lo esti
pulado por el Colegio de 
Arquitectos y Aparejado
res. Hay que decir que se 
realizan dos clases de am
pliaciones, de 3 pilares y de 
seis pilares. La primera 
construcción le sale a cada 
vecino por 75.000 pesetas. 

La de seis pilares les cuesta 
a cada vecino la cantidad 
de 8 5. 000 pesetas. Las es
tructuras que se utilizan 
para la ampliación son me
tálicas, aunque en este 
punto también hubo dile
mas a la hora de elegir la 
más adecuada. Como nota 
anecdótica no se puede ob
viar el hecho de que antes 
que se empezasen a realizar 
estas ampliaciones ya hubo 
vecinos que habían realiza
do por su cuenta y riesgo 
dichas ampliaciones. Estas 
eran en las plantas bajas. 
Algunas de estas amplia
ciones fueron derribadas, 
aunque otras muchas se 
respetaron puesto que te
nían licencia para hacerlo. 

En la actualidad se pue
de afirmar que son doce las 
comunidades que o bien ya 
han realizado la amplia
ción o están realizándola. 
Indudablemente hay veci
nos que no estaban de 
acuerdo con dicha amplia
ción, no se sabe si por falta 
de medios o por que no le 
gustaba dicha obra. Aun
que al final cuando han vis
to cómo quedaba el edificio 
la mayoría han cambiado 
de parecer. Sea como fuere 
lo que sí tienen claro los ve
cinos de Las Margaritas es 
que sus viviendas son pe
queñas y que si dicha am
pliación les hace disponer 
de mayor espacio no les 
importa realizar un sacrifi
cio que no hubiera sido ne
cesario si sus viviendas hu
biesen estado desde un 
principio en condiciones 
óptimas para vivir digna
mente. ■ 

Nico Méndez 
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César Cimadevilla, Consejero de Obras Públicas 

La petición de nuevas subvenciones para la red principal de colecto
res y la canalización del Arroyo Culebro, hecha por el Ayuntamiento a la 
Comunidad Autónoma, han sido acogidas favorablemente por ésta, según 
se desprende de las declaraciones de César Cimadevilla, Consejero de 
Obras Públicas. Las peticiones de subvención totalizan unos 700 millones 
de pesetas que la Comunidad Autónoma está dispuesta a conceder entre 
1985 y 1986. 

P.: El Alcalde de Getafe junto con la 
concejal de Urbanismo le expusieron 
la necesidad de que dicha corporación 
reciba de la CA. subvención para lle
var a cabo la red de colectores, así 
como la canalización de Arroyo Cule
bra. ¿Qué respuesta les dio Vd.? 

César Cimadevilla: El Alcalde de 
Getafe acompañado de la concejala de 
Urbanismo, nos expusieron al Direc
tor General de recursos Hidráulicos 
de la Comunidad, y a mí la posibilil
dad de ser subvencionados para la rea
lización de la red principal de colecto
res de Getafe. 

Estuvimos contrastando las necesi
dades de Getafe con los datos que te
nemos en la Comunidad Autónoma, la 
coincidencia era total y nosotros tam
bién teníamos por nuestra parte pro
gramado el entrar en contacto con el 
Ayuntamiento de Getafe, para llevar a 
cabo todas esas actuaciones. 

La Comunidad ha sacado a subasta 
las obras del aliviadero del emisario 
principal, que es la obra que permitirá 
el entronque para conducir er agua 
hasta la depurada Sur del Plan de Sa
neamiento Integral de Madrid, aun
que falta un tramo de unos 100 m. li
neales, que podríamos hacer desde la 
Consejería en cualquier momento, 
pero que plantea un cierto problema 
en relación con el tipo de agua que ad
mite esa depuradora. Es una depura
dora que está pensada, fundamental
mente, para depuración de aguas de 
uso urbano y algunas aguas que llegan 
de Getafe están contaminadas por re
siduos industriales. 

Estamos haciendo también, en cola
boración con el Ayuntamiento de Ge
tafe y los demás ayuntamientos que 
están mancomunados, en la mancomu
nidad del Arroyo de Culebro -Parla, 
Fuenlabrada, Pinto y Humanes, junto 
con Getafe-, un estudio para ver las 
condiciones de las aguas que vierte la 
industria al alcantarillado, a fin de to
mar las medidas oportunas, porque 
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subvencionará las obras de 

saneamiento de Getaf e 

hay aguas que no puede ser vertidas al 
alcantarillado, por ejemplo, las que 
traen metales pesados, así como pro
ductos químicos que pueden afectar al 
funcionamiento de las depuradoras 
biológicas y que exigen una depura
ción previa por parte de la industria 
afectada. 

P.: Tengo entendido que el dinero 
que va a aportar la Comunidad ha
brá de ser con cargo a los presupues
tos del 85. 

César Cimadevilla: Sí... tenga en 
cuenta que el presupuesto del 84 lo te
nemos comprometido en su totalidad, 
por lo tanto tendría que ir con cargo a 
los presupuestos de 1985. Después de 
aprobarse estos volveríamos a tener 
recursos que nos permitirían abordar 
el problema, puesto que las obras que 
se plantean en conjunto en Getafe son 
bastante importantes, ascienden a 700 
millones de ptas. y probablemente no 
podremos abordarlo en una sola anua
lidad; también la ejecución de las 
obras requerirá fisícamente más de 
una anualidad, porque no podremos 
empezar las obras antes de mediados 
del 85, dada la exigencia para la trami
tación de la adjudicación de las obras 
-sacarlas a concurso, subasta, etc.,

etc.- nos llevaría a invertir, una parte 
en el 85 y otra parte en el 86. 

P.: ¿Qué significa para el Manza
nares, la canalización del Arroyo Cu
lebra? 

César Cimadevilla: Nosotros quere
mos lievar las conversaciones del Sa
neamiento del Arroyo Culebro -y así 
nos lo expuso también como conve
niente el Alcalde de Getafe- con el 
conjunto de los municipios implica
dos, porque parte del Arroyo Culebro 
discurre por el municipio de Leganés 
que no está en la Mancomunidad, pero 
con el que también hablaremos de este 
tema para llevar a cabo un saneamien
to íntegro de todo el arroyo, no sólo 
por tramos. 

La canalización de Arroyo Culebro 
supone para el Manzanares, acabar 
con una de las fuentes importantes de 
contaminación que están todavía fuera 
del Plan de Saneamiento Integral de 
Madrid. 

La Comunidad ha elaborado un plan 
Integral de agua que implica el sanea
miento de todos aquellos vertidos que 
todavía no están tratados, hay otras 
zonas importantes de contaminación, 
como Coslada, S. Fernando y Torre
jón de Ardoz, por ejemplo y estamos 
en negociaciones con esos municipios 
para depurar las aguas y las márgenes 
de los ríos en esa zona. Hay otro pro
blema con Colmenar Viejo, está el 
problema de Aranjuez, está el proble
ma de Alcobendas y S. Sebastián de 
los Reyes, que ya está muy avanzada 
la construcción de la depuradora y ya 
hemos sacado a concurso las obras de 
los grandes colectores y emisarios. 
Por otro lado está la de Getafe con el 
problema de Arroyo Culebro en gene
ral que es una de las más importantes 
y de las que consideramos priorita
rios. Tenemos otro problema en el 
Arroyo del Soto que afecta a Alcorcón 
y Móstoles. 

La problemática es amplia, las in
versiones a realizar son enormes, pero 
evidentemente uno de los puntos críti
cos es Arroyo Culebro. ■

Antonio Valle 



Se solicitan nuevos 
accesos para El Bercial 

El pleno extraordinario 
del día 24 de octubre, acor
dó a propuesta de la Con
cejal Delegada de U rbanis
mo, Rosa María Roldán, 
solicitar la Dirección Ge
neral de Carreteras del Mi
nisterio de Obras Públicas 
y Urbanismo, la inclusión, 
dentro de las obras de des
doblamiento de la Carrete
ra de Toledo, de un lazo 
que permita la salida hacia 
Madrid del tráfico proce
dente de El Bercial, en el 

enlace situado en la zona 
industrial de El Rosón. 

En la misma moción se 
incluía también la petición 
de otra serie de obras que 
permitan la continuidad de 
la carretera del cementerio 
y el acceso a ésta desde el 
Sector III, dado que tal y 
como está ahora proyecta
do por la Dirección Gene
ral de Carreteras, la carre
tera del cementerio se que
daría cortada. 

En el caso del lazo de ac-
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ceso directo de El Bercial a 
la carretera de To ledo ha
cia Madrid y hacia el cen
tro de Getafe a través de la 
Avda. de las Ciudades, 
ocurre lo mismo, a pesar de 
que este acceso estaba pre
visto en el Plan General de 
Ordenación Urbana de 
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1979, al igual que el que 
existe actualmente. Esta 
fue la solución que se defi
nió como más convenien
te, en su día, para evitar 
que los vecinos de El Ber
cial tuvieran que ir hacia el 
centro de Getafe cuando 
quisieran dirigirse a Ma
drid. Actualmente, el acce
so a la carretera de Toledo 
en cualquiera de sus dos di
recciones se hace a través 
de un semáforo, que será 
eliminado cuando se pro
duzca la ampliación. ■
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El Ayuntamiento ha solicitado a 
la Dirección General de Carreteras 
del Ministerio de Obras Públicas y 
Urbanismo la construcción de dos 
pasarelas más para peatones en la 
carretera de Toledo, una a la altura 
del cruce con la carretera de Leganés 
y otra en la zona de El Greco. 

La petición viene basada en que 
una vez que se desdoble la carretera 
de Toledo, se hará imposible el cru
ce de la misma tanto por vehículos 
como por peatones por lo que se 

hace necesario disponer de una serie 
de pasos elevados que aseguren el 
paso entre el casco urbano y el Sec
tor III. 

Este se encuentra ya habitado por 
varios cientos de familias y si bien 
el problema ahora no es demasiado 
grande, cuando la carretera esté 
ampliada, sí lo sería. 

Estas dos pasarelas se unirían a la 
ya existente, que une la Avda. de los 
Reyes Católicos con el Parque del 
Sector ■

Acondicionamiento 

de la calle 

Alicante 

Los vecinos de la calle Alicante pa
rece que por fin pueden estar de enho
rabuena. El pleno ordinario del día 6 
de noviembre aprobó el proyecto de 
acondicionamiento de su calle y en 
cuanto se adjudiquen las obras se em
pezarán con ellas. 

La calle contará con aparcamien
tos, pasos de cebra, jardines y zonas de 
estancia con bancos y jardines frente a 
los portales. El proyecto tiene un pre
su puesto de 22 millones de pesetas. ■

Comienza el arreglo 
de dos interbloques 
Dos interbloques más serán acondicionados en breve. 

Hace pocos días comenzaron las obras del interbloque si
tuado entre las calles Teruel y Murcia, en el barrio de 
Juan de la Cierva, y pronto comenzarán las del interblo
que que está entre las calles León, Valencia, Isaac Peral y 
Avda. de Los Angeles. 

Vista del estado actual del ínterbloque de las calles 
Teruel y Murcia. 

El interbloque que está 
entre las calles Teruel y 
Murcia tiene un presu
puesto de casi 8 millones 
de pesetas y sus obras las 
está realizando el Ayunta
miento, que para este fin ha 
llegado a un acuerdo con el 
Instituto Nacional de Em
pleo, mediante el cual el 
Ayuntamiento ha contra
tado a 30 trabajadores en 
paro. El acuerdo contem
pla que el trabajo sólo du
rará lo que dure la obra y 
que el 7 5 % del importe de 
los salarios de estos trabaja
dores será pagado por el 
INEM. 

El siguiente interbloque 
será el de las calles León, 
Valencia, Isaac Peral y 
Avda. de Los Angeles y tie
ne un presupuesto de algo 
más de 8 millones de pese
tas. Las obras también las 
hará el Ayuntamiento con 
trabajadores de la Oficina 
de Empleo, y después, pro
bablemente antes de que 
termine el año, según téc
nicos municipales, se em
pezará con el de las calles 
de Catellón de la Plana, 
Cáceres, Aragón y Badajoz, 
sobre cuyo proyecto ya se 
está trabajando. ■
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Un año después 

en la isla americana de Granada 
En Granada, un año después, 
el soldado, firme, 
pertrechado hasta los ojos, 
perdida al frente la mirada, 
recordaba cómo 
un día como aquél, 
siendo niño, 
en un pueblo americano 
lejos de Kansas City 
apareció por vez 
primera la cigüeña. 

Poco a poco la noticia 
incendió su albedrío, 
saltó por las casa labriegas 
y llenó de vida el viento. 

Mientras el vino 
y las guitarras alaban, 
de júbilo, las gargantas, 
la Central de Inteligencia 
Americana, sabiamente, 
·ponía en la computadora
los datos precisos:
el tumulto de los tímpanos,
el desasiego del hombre,
el termómetro del día,
el largor de las patas ...

Año tras año, la cigüeña
traía en su pico largo
la febril primavera,
y un día puso en la torre
su primer palo.
Poco a poco

fue creciendo, al cielo,
el nido,
entre palomas y campanas.

Por la tierra, al tiempo,
la Central de Inteligencia
Americana, furtivamente,
sembraba en la verdura
los libros, al romance vertido,
ilustrados de estampas:
«Cómo matar cigüeñas
en veinticuatro horas»

y

«Cómo culpar a la cigüeña
de las fecho rías del buitre».

Por la selva, a su vez, 
la voz redentora 
de la Central de Inteligencia 
Americana, dulcemente, 
repetía sin cesar: 
«Ora al Todopoderoso, 
alzando al cielo el crucifzjo 
que tus propias manos 

fabricaron 
con el pico, aún vivo, 
de las cigüeñas». 

No bien pasado un año hubo 
cuando, al colmar su zancuda 
la venida, inundaron, 
por sorpresa, 
tanques, el poblado, 
y, motores y metales, 
el firmamento. 

Defuego, 
rojo, erizase el horizonte; 
de espuma, 
tenebroso, el escombro; 
de terror, 
arrancada, el alma. 
Con la violencia concebida 
veloz fue la victoria; 
la destrucción, total. 

En Granada, un año después, 
en el aeropuerto invadido, 
el soldado, firme, 
pertrechado hasta los ojos, 
perdida al frente la mirada, 
recordaba, triste, cómo 
un día como aquel, 
siendo niño, 
en un pueblo americano 
lejos de Kansas City 
se inauguraba, también, 
con aires marciales, 
un nido de ametralladoras 
construido en la torre 
sobre el nido de cigüeña, 
donde ondea, desde entonces, 
gallarda al viento, 
una bandera cuajada 
de barras y estrellas. 

Octubre 84 
Andrés García Madrid 

Certamen literario de 
Construcciones Aeronáuticas 
El grupo de Empresa de 
Construcciones Aeronáuticas 
(C.A.S.A.) ha convocado el VI 
Certamen Literario. Podrán 
participar en él todos los 
trabajadores de C.A.S.A. y cualquier 
trabajador de Getafe. En este caso, 

los trabajos presentados deberán 
llevar cinco firmas de trabajadores 
de C.A.S.A. Las modalidades son las 
de relato y poesía y el plazo de 
presentación de trabajos termina el 
día 30 de noviembre. ■

198S 

Certamen 
literario 
Silverio Lanza 
El Centro Municipal de Cultura 
organiza, como cada año, el 
Certamen Literario Silverio Lanza. 
Este año se distinguen dos 
especialidades: poesía y relato. 
En este certamen podrán participar 
los residentes en Getafe, los nacidos 
en él y los que trabajen en Getafe 
aunque residan fuera. El tema será 
libre y sólo podrá presentarse un 
trabajo en cada una de las 
especialidades. 
El premio será la publicación de un 
libro con las mejores obras y el 
jurado estará compuesto por los 
propios concursantes. El plazo de 
entrega de originales termina el día 2 
de enero de 1985 a las 9 ,30 de la 
noche. 
Los interesados en participar pueden 
recoger las bases del concurso en el 
Centro Municipal de Cultura, en la 
C/. Madrid, n.º 50. ■

El grupo de teatro Taormina 
empieza ya su temporada. Como en 
años anteriores utilizarán la Antigua 
Casa de la Cultura de la C/. 
Guadalajara, si bien las obras que 
allí se están realizando han 
impedido al grupo iniciar ya sus 
representaciones. 
Si no se produce ningún retraso más 
por las reformas en la Antigua Casa 
de la Cultura, el día 1 7 de 
noviembre estrenarán la obra «Pato 
a la Naranja», de William Douglas 
Home; los días 8 y 9 de diciembre 
pondrán en escena «Liturgia para 
cornudos», de Jorge Díaz y los días 
12 y 13 de enero de 1985 «Llama un 
inspector», J. B. Priestley. ■
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Los Juegos Populares,a 

El deporte 
sale a la calle 

Lo que empezó siendo denominado como Olimpiada Obrera y ahora es co

nocido como Juegos Populares, posiblemente darán comienzo el próximo 18 
de noviembre. Es el quinto año que se celebra tal acontecimiento deportivo. 
Año tras año la participación va siendo mayor. Este año estarán participando 
ocho pueblos significativos de la zona sur. Getafe, Móstoles, Alcorcón, Fuen
labrada, Leganés, Pinto, Parla y Aranjuez intervendrán en los distintos juegos 
y modalidades que se incluyen dentro de la quinta edición de los Juegos Popu
lares. Se apunta la posibilidad de que las finales se disputen en la localidad su
reña de Fuenlabrada. Al final el esfuerzo y la lucha en la cancha se verán re

compensadas con distintos premios, y con algo más importante si cabe: la par
ticipación y el entretenimiento. 

Hace cinco años la Junta Rectora 
del Patronato Municipal de Deportes 
de Getafe, basándose en una idea que 
había surgido en una zona de Barcelo
na, se propuso poner en marcha lo 
que en aquellos momentos se denomi
nó Olimpiada Obrera# En aquella 
ocasión, aunque la mayoría de los 
parti-e:ipantes pertenecían a ias planti
llas de diferentes empresas, también 
participaban equipos que estaban in
teresados en poder intervenir en algo 
que se desarrollaba en su propia loca
lidad y, además les daba la oportuni
dad de llenar el tiempo de ocio para 
hacer sus pinitos en los deportes que 
realmente les atraían. Solían comen
zar a primeros del mes de febrero y 
eran ligillas a una sola vuelta. Su fina
lización coincidía con el 1. º de Mayo, 
fecha sumamente significativa en el 
mundo del trabajo. Este año se ha in
cluido la variante de que las modali
dades deportivas tendrán dos vueltas, 
lo que dará mayor opción si cabe a la 
mayor parte de los participantes en 
los deportes más practicados: Fútbol, 
Fútbol-Sala, Baloncesto y Voleibol. 
Aunque la participación en otros jue-
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gos no tan masivos, si se quiere, se es
pera sea también elevada en cuanto al 
número de participantes. En la pre
sente edición se han inscrito 44 equi
pos de Fútbol-Sala senior, 16 de Fút
bol-Sala veteranos, 18 de Fútbol se
nior, 7 de Fútbol veterano, 8 de Ba
loncesto, 3 de Balonmano y 6 de Vo
leibol -uno de ellos mixto-. 

La coordinadora de estos Juegos 
Populares, María José Mengual, nos 

• Los deportes más
practicados son
fútbol, fútbol-sala,
baloncesto y voleibol.

comentaba la sorpresa que se llevaron 
en anteriores ediciones al darse cuen
ta que juegos tan populares como la 
petanca, el chito, la calva ... eran prac
ticados por un gran número de gente y 
en diversos lugares de los barrios, lo 
que les hizo plantearse la posibilidad 
de acondicionar lugares en los recin
tos deportivos ya existentes, aunque 
escasos, y así poder reunir a los juga
dores y espectadores en lugares deter-

minados con el propósito de que es
tos juegos motivaran a un mayor nú
mero de personas a conocerlos y prac
ticarlos. 

Por otro lado se lamentaba que qui
zás la gente, en estos acontecimientos 
deportivos y populares, se olvidara en 
ocasiones de algo tan fundamental 
como era el hecho de jugar por jugar, 
y no guardaran el debido respecto ha
cia los rivales; sobre todo en los de
portes con mayor número de partici
pantes. 

En esta ocasión los juegos cuentan 
con un presupuesto de alrededor de 
1.500.000 pesetas. Con este dinero se 
cubre toda la infraestructura que ge
neran. El handicap con el que se 
cuenta, y que siempre ha existido, es 
el de no poder contar con un mayor 
número de instalaciones; incluso se 
han solicitado instalaciones a la Dele
gación de Enseñanza para que se pue
dan incluir los recintos deportivos de 
los colegios de la localidad. 

Escasa participación de 
la mujer 

Los deportes mayoritarios como se 
ha dicho anteriormente comenzarán 
en el mes de noviembre. Los otros jue
gos y las jornadas en que se desarro
llen se anunciarán previamente al co
mienzo de cada fase. Las categorías 
existentes son masculino, femenino y 
mixto. Senior -mayores de 18 años-. 
Veteranos -mayores de 30 años-. Al 
igual que en años anteriores los cam
peones de cada modalidad o discipli
na, irán a la final de los Juegos Popu
lares de la Zona Sur. Un detalle que 
llama poderosamente la atención es la 
escasa participación de la mujer. Está 
claro que la mujer ha estado relegada 
a otro menesteres; aunque los organi
zadores de los Ju egos no descartan la 
posibilidad de que en futuros Juegos 
la mujer asuma un mayor papel en los 
distintos deportes. 

Los fines que se persiguen con la ce
lebración de estos V Juegos Populares 
es hacer que la gente olvide un poco 
los problemas que le agobian a diario. 
Que los participantes se entretengan, 
salgan de la monotonía y que les re
sulte una historia lúdica. ■ 

NicoMéndez 

PATRONATO 

El Patronato Municipal de 
Deportes está ofreciendo es
pacios en las instalaciones de
portivas para instalar vallas 
publicitarias. Los interesados 
pueden dirigirse a la sede del 
Patronato, en la Plaza de la Pa
s1on. Su teléfono es el 
68129 47. 



Por primera vez en Getafe 

Ya funciona la 

Universidad Nacional 

Educación a Distancia 

Desde el día 17 de octubre está en funcionamiento en el 
colegio nacional Sagrado Corazón de Jesús la Universi
dad Nacional de Educación a Distancia (UNED). La ne
cesidad de llevar la práctica de la enseñanza a todo el ám
bito nacional, ha hecho imprescindible que un pueblo tan 
numeroso como Getafe obtuviera la ayuda de un organis
mo con un nivel de enseñanza de rango universitario. 

En otros pueblos de la 
periferia de Madrid ya fun
ciona desde hace tiempo la 
UNED, impartiendo no 
sólo el acceso a la Universi
dad a mayores de 25 años, 
como es el caso de Getafe, 
sino todos o parte de los 
cursos de las carreras uni
versitarias. Este año se ha 
creado en Getafe, Alcalá de 
Henares y Leganés, sólo 

con el acceso a mayores de 
25 años, pero con el objeti
vo a largo plazo de instau
rar los primeros y sucesivos 
cursos de las distintas ca
rreras universitarias que 
imparte la UNED. 

La aceptación en Getafe 
ha sido numerosa. El nú
mero de alumnos matricu
lados es de 132, que para 
ser el primer año y haber 

tenido tan poca publicidad 
es ya .un gran logro. Los ho
rarios de clase son de 6 a 1 O 
los miércoles,jueves y vier
nes con clases de dos horas 
de duración. Los cursos 
comprenden unas asigna
turas comunes para todas 
las carreras y unas específi
cas por especialización, ya 
que el alumno al entrar en 
el acceso elige la carrera 
que quiere cursar, o al me
nos la orientación. Las ma
terias comunes son Mate
máticas, Geografía e Histo
ria, Lengua e Idioma, im
partidas por nueve profe
sores titulados. 

La duración del curso es 
similar a la del curso esco
lar, lo mismo que el siste
ma de exámenes. Los exá
menes se componen de 5 
evaluaciones que el alum
no realiza en su casa y pos
teriormente son corregidas 
por el profesor-tutor, y un 
examen final en junio que 
se realiza en la Universidad 
designada por la UNED. 

Hay que· destacar que la 
preparación académica de 
la UNED es sobre todo una 
labor de trabajo personal 

del alumno. La UNED 
pone los medios técnicos y 
humanos· necesarios para 
conseguir la titulación 
pero es el alumno con su la
bor continuada en casa el 
que debe aprobar el curso, 
pues la asistencia a clase no 
es obligatoria. Para ayuda 
del alumno la Universidad 
a Distancia emite progra
mas radiófonicos que com
plementan y ayudan la la
bor del alumno. 

Las tasas académicas 
para el acceso a la Univer
sidad de mayores de 25 
años son de 7 .000 pesetas 
de matriculación, 3.050 de 
tasas de secretaria más 1 71 
de seguro escolar para los 
menores de 28 años, pu
diendo acoger el pago frac
cionado. El resto de matrí
culas para primeros o suce
sivos cursos de carrera son 
similares a los de las U ni
versidades madrileñas, dis
tinguiendo entre carreras 
experimentales y no expe
rimentales, pero éste toda
vía no es el caso de Geta
fe. ■

M.ªJesús Rivera

El pasado mes de agosto 
cuatro intrépidos jóvenes, 

Zole, José, Carlos y Miki, se 
lanzaron a la aventura de 

recorrer el desierto del 
Sáhara, sin más fin que su 

afán de conocer nuevas 
tierras y nuevas 

civilizaciones ignoradas o 
desconocidas por la mayor 

parte de los occidentales. 

Una aventura en el Sáhara 

Africa, el misterioso 
continente, vio irrumpida su 

faz por el pataleo de las 
botas de nuestros cuatro 

amigos que a bordo de un 
jeep comando, prestado por 

el Ayuntamiento, 
removieron las arenas del 
siempre mágico desierto. 
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